

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

ES MÉXICO 10° EN DEMOCRACIA

Por Liliana Gutiérrez

El científico político italiano Leonardo Morlino, señaló que México se encuentra en el lugar décimo de quince países de América Latina con respecto a la calidad de la democracia, esto durante la conferencia que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) por invitación de la institución educativa y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). “Por su procedimiento las democracias se miden por el estado de derecho, la responsabilidad electoral, la responsabilidad interinstitucional, la participación y la competencia”, señaló el académico italiano. Asimismo, destacó la importancia del contenido de las democracias, evaluado a través de la libertad y la igualdad; así como los resultados traducidos en la capacidad de respuesta del Estado. “En el rubro de rendición de cuentas en materia electoral, México tiene una calificación de 3.47 en una escala del 0 al 5”, explicó Morlino. El también expresidente de la Asociación de Ciencia Política Internacional concluyó que Brasil, Chile, Costa Rica y Uruguay muestran buenos resultados y actuaciones exitosas en la mayoría de los diferentes componentes de la calidad democrática; mientras la democracia de baja calidad se concentra en América Central (El Salvador, Nicaragua y Guatemala), con bajos niveles en casi todas las dimensiones. “En el caso de México, señaló que hay problemas serios en la aplicación del estado de derecho, en particular en el tema de la seguridad individual y el orden civil, que es de los más bajos de la región”, señaló. El Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, dijo que para mejorar la calidad de la democracia, ésta debe asumirse como una forma de vida. (AM, 3)

COLUMNA ASTERISCOS

CONGELADO- A finales de este mes, los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro deberán elegir al nuevo presidente de Consejo, pues José Vidal Uribe Concha ya no tiene posibilidad de reelegirse. Quiere sucederlo en el cargo –como lo habíamos adelantado- el polémico Demetrio Juaristi. Su problema es que entre los demás consejeros no tiene ascendencia. Baste referir que es el único que no preside comisión alguna. Los restantes seis sí son presidentes de comisiones. Está difícil. (AM, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

EPN, EL GRAN REFORMADOR, SEÑALA 'TONA'

Por Norma Ayala

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, calificó el primer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto como positivo, “una rendición de cuentas a nueve meses de gestión que traza el futuro próspero que se quiere para el país y en donde los más destacable ha sido la firma del Pacto por México”, aseguró. En primer lugar, destacó el ejercicio republicano que realizó de manera puntual Enrique Peña Nieto al presentar el estado que guarda el país, señalar las acciones que se han realizado, pero también los retos que deberán emprenderse para cumplir con su plan de gobierno. (EUQ, 1)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PAN

REAPARECE RAÚL ORIHUELA

Montserrat García

San Juan del Río, Qro.- A poco más de un mes de los acontecimientos que pusieron en riesgo la vida del ex presidente de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González; tuvo su primera aparición en un evento público durante el pasado fin de semana a propósito de celebrar un aniversario más de existencia. Optimista, agradecido con Dios y lleno de energías para continuar ésta que llama su "nueva vida", se encuentra el ex alcalde, quien platicó con este medio informativo y comentó que será este martes cuando rinda su declaración en la Procuraduría General de Justicia del Estado. Durante el evento en el que celebró su cumpleaños, estuvo acompañado de un promedio de 400 personas, entre las que se encontraban amigos, familiares y compañeros de partido, quienes le demostraron su apoyo y con sus comentarios lo impulsaron a seguir adelante. (DQ, 1)

EVALÚAN PAN Y PRD GESTIÓN DE EPN

Por Norma Ayala

El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, calificó de insuficiente el primer Informe de Gobierno del presidente de la República, Enrique Peña Nieto; mientras que el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Sánchez del PRD, afirmó que: "falta tiempo para ver realmente resultados palpables". El líder blanquiazul aseveró que el único logro importante a nueve meses de la administración federal, ha sido la firma del Pacto por México; aunque dijo, no fue una acción impulsada por el ejecutivo, sino por los legisladores federales. Por otra parte, el dirigente estatal del PRD, Carlos Sánchez, aseveró que nueve meses de gobierno, son muy poco tiempo para poder ver resultados palpables; sin embargo, dijo, es una administración que está avanzando y que ha fijado las bases para lograr las metas. El político atribuyó esta falta de resultados a que fue un año electoral, lo cual provocó que el gobierno federal no aterrizara muchos de los programas sociales, y en donde se deben reflejar los resultados. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

PA: HAY RUMBO CLARO: EPN

MÉXICO, DF.- El Presidente Enrique Peña Nieto destacó que en los primeros nueve meses de su gobierno se han logrado importantes avances como las reformas en materia de competencia, la educativa y la de telecomunicaciones, además de que se avanza hacia la Reforma Hacendaria y en Seguridad Pública. En su mensaje a la Nación con motivo de su Primer Informe de Gobierno, el Jefe del Ejecutivo dijo que "en México hay rumbo" y que la pluralidad no es un obstáculo para el desarrollo. En ese sentido, destacó que los legisladores han hecho un trabajo responsable. En la residencia oficial de Los Pinos, Peña Nieto reconoció que quienes se oponen a la Reforma Educativa provienen de los estados más necesitados del país, por lo que planteará un presupuesto especial para atender ese rezago. Además, adelantó que se alista un paquete de reformas en materia de derechos humanos, pues "el Estado debe proteger los derechos de los ciudadanos empezando por lo más valioso: la vida". (PA, principal)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

EUQ: FEDERACIÓN RESPALDA AL ESTADO: GOBIERNO

Por Marittza Navarro

El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, estuvo presente en la residencia oficial de Los Pinos, donde el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pronunció un mensaje por su primer Informe de Gobierno. En todo momento, el mandatario respaldó el ejercicio presidencial, desde la propuesta de nuevas legislaciones, hasta las estrategias de seguridad, así como proyectos para Querétaro. Como voz del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dijo que se está logrando un desarrollo importante en diferentes ámbitos del país. (EUQ, principal)

N: NO SE IMPROVISÓ EN REDQ: JLP

Por Luis del Toro y Ana Cristina Alvarado

Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, subrayó ayer que en la organización de las rutas, en el proceso de modernización del transporte público, hubo una planeación consultando a todos los actores, y no improvisación. Destacó que están en estudio cinco puntos de transferencia, a fin de que los usuarios puedan usar el servicio de dos rutas con un solo pago. El estudio de rutas se hizo con mucho cuidado para la operación del corto, mediano y largo plazo, en un proceso complejo, pues los componentes son muchos. (N, principal)

EC: AVALAN GESTIÓN DE PEÑA NIETO

Redacción

El gobierno federal privilegia el diálogo para promover las reformas que requiere el país, afirmó el presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera, al referirse al primer gobierno de Enrique Peña Nieto y destacar su trabajo a favor de la construcción de consensos. Por parte del PAN, Jorge Arturo Lomelí, indicó que el Gobierno Federal debe de acelerar la seguridad en los estados conflictivos, pues la seguridad y economía son los principales retos del presidente Peña Nieto, al reconocer que el Pacto por México ha permitido avanzar. (EC, principal)

DQ: SÍ ES POSIBLE TRANSFORMAR A MÉXICO

Por Carlos Lara

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, dejó en claro que respetará los derechos de todos, pero que también estará decidido a "usar todos los instrumentos del Estado democrático para impulsar la transformación que reclaman la gran mayoría de los mexicanos". Al ofrecer un mensaje con motivo de su Primer Informe de Gobierno, Enrique Peña Nieto felicitó a la Cámara de Diputados por haber aprobado la Ley General del Servicio Profesional Docente y envió un mensaje a los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en donde les dijo: "En el México de hoy, la democracia respeta a las minorías, pero en todo momento las minorías deben respetar la democracia, a sus instituciones y las libertades de todos". Aún más, indicó que "los mexicanos nos sentimos orgullosos cuando nuestras instituciones democráticas cumplen con su responsabilidad, por encima de presiones o intereses de grupo". Acotó que buena parte de los maestros que se oponen a la Reforma Educativa, provienen de estados en donde la pobreza, la marginación y el atraso limitan la vida de las comunidades y la calidad de la enseñanza. (DQ, principal)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

AM: DARÁN RESULTADOS REFORMAS

Por Francisco Hernández

Los diputados queretanos coincidieron en que en un par de años se verá si las reformas estructurales que comenzaron a impulsarse dieron los resultados esperados luego de analizar el primer informe del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. El coordinador de los diputados locales del PRI, Braulio Guerra Urbiola, destacó la vocación legislativa que ha tenido el gobierno del mandatario para confiar en el Poder Legislativo (tanto federal como estatal), las reformas estructurales para el país. “Es un informe que impulsa sentar las bases de lo que se tiene pensado como un proyecto para el país en los próximos años. Se hace énfasis en que el congreso da herramientas para sacar adelante temas educativos, de telecomunicaciones y financieros, ha sido un año de grandes decisiones, reconociendo que en ocasiones se tocan fibras sensibles y que a los mexicanos les generan preguntas y me parece que todos tenemos que actuar en torno a un proyecto de país no sólo de gobierno”, expresó Guerra Urbiola. (AM, principal)

PODER LEGISLATIVO

INICIA PASARELA DE SECRETARIOS

Por Candhy Escalante

Será hoy cuando los diputados locales den inicio con el ejercicio de la glosa, acto que se llevará a cabo entre las 9:00 y las 14:00 horas, informó el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega, quien dio a conocer que para iniciar se citó al secretario de Gobierno Estatal, Jorge López Portillo Tostado, el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto y el titular de la Procuraduría General de Justicia, Arsenio Durán, para detallar temas dentro del rubro de seguridad y derecho. Explicó que las glosas se llevarán a cabo a partir del martes 2 y hasta el martes 10 de septiembre, además de señalar que el horario podría extenderse hasta que los cuestionamientos por parte de los diputados asistentes sean aclarados en su totalidad. “Iniciamos mañana martes (hoy), va a ser en el Gómez Morín y va a ser por temas. Mañana iniciamos con lo que es la Secretaría de Gobierno, el procurador y Seguridad Pública, y va a ser de martes a martes, serán abiertas y se contemplarán por comisiones, porque son varios secretarios de ese tema y así nos vamos a ir yendo día con día, desde las 9:30 hasta las 14:00 horas”, dijo. (PA, 1)

COMIENZA GLOSA POR INFORME DE CALZADA

Por Linda Sepúlveda

Las glosas iniciarán con el tema seguridad y estado de derecho donde estarán presentes: el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; el procurador, Arsenio Durán Becerra; y el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. De acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, diputado Jorge Lomelí Noriega, el esquema no tendrá límite de tiempo para realizar el informe ni para la ronda de preguntas y respuestas, por lo que el protocolo iniciará a las 10:00 y se pretende finalice a las 14:00 horas. Esto se realizará del 3 al 10 de septiembre donde cada uno de los titulares de las dependencias del Poder Ejecutivo comparecerán ante los diputados de la 57 Legislatura quienes integran las comisiones que traten cada uno de los temas. (EUQ, 5)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ANALIZA LEGISLATURA DESIGNACIÓN DE ALCALDESA DE PE

Por Irán Hernández

El Legislador Alejandro Delgado Oscoy indicó que la Mesa Directiva analiza el trámite de la designación de la nueva alcaldesa de Pedro Escobedo para recibir la notificación por parte del Ayuntamiento y concluir dicha determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). “En cuestión de la autoridad municipal hoy estamos en estudio tanto la mesa directiva (del Congreso Local) como la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, estamos viendo cuál es el término de ese trámite para reconocer el municipio que haya designado a un nuevo titular”. (EC, 11)

FALTA MAYOR EMPEÑO EN CUANTO A SEGURIDAD

Por Candhy Escalante

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jorge Lomelí Noriega, señaló que si bien durante un año de gestión el Presidente Enrique Peña Nieto se han manejado de manera correcta algunos conflictos, es necesario poner más empeño en temas como la seguridad, pues dijo, en este rubro hay intranquilidad por parte de los ciudadanos. “Hemos observado que en el manejo de algunos estados conflictivos, en algunos se ha avanzado, como Tamaulipas, pero en algunos otros como Michoacán hay, yo diría, una intranquilidad de los ciudadanos y con algunas omisiones de lo prometido en campaña, y algunos estados como el Estado de México en donde se han aumentado los secuestros. (PA, 6)

BUSCARÁ RICARDO ANAYA CONSENSOS PARA SACAR ADELANTE LAS REFORMAS

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Federal, el panista Ricardo Anaya Cortés, aseveró que buscará los consensos necesarios para que durante su gestión al frente de este organismo se puedan sacar adelante algunas reformas importantes como la Energética, Hacendaria, Política, Electoral y Financiera. A unas horas de tomar el cargo, el joven representante del panismo queretano en la Cámara Baja fue electo como presidente de uno de los órganos internos más importantes de este poder, con la finalidad de encabezar los trabajos en los próximos seis meses. “Haremos todos los esfuerzos que sean necesarios, dialogaremos con quien sea pertinente y, por supuesto, decidiremos lo que corresponda, sacar adelante esta discusión en la esperanza de que México pueda transformarse y ser un país más próspero en el que se generen más empleos y en el que todos podamos vivir mejor”. (PA, 1)

DIPUTADOS NO SON REHENES DE GRUPOS DE PRESIÓN: ANAYA

Por Linda Sepúlveda

El diputado por Querétaro, Ricardo Anaya Cortés, en su calidad como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, declaró que la Ley General del Servicio Profesional Docente establece la evaluación como principal instrumento para labores de docencia, dirección y supervisión, acción con la que se demuestra que los diputados no son rehenes de grupos de presión. Esta iniciativa se aprobó el lunes por la Cámara de Diputados y establece la evaluación como el principal instrumento para el ingreso, permanencia y promoción a labores de docencia, dirección y supervisión en los niveles básico y medio superior. La Ley General del Servicio Profesional Docente significa un paso adelante en la mejora de la educación en el país, dijo: “La columna vertebral de la reforma educativa es la evaluación, y esta Ley permite sentar las bases para evaluar el ingreso, ascenso y permanencia de los maestros en el sistema educativo nacional”, opinó Anaya Cortés. (EUQ, 1)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

NO PERMITIREMOS PRESIONES: ANAYA

Por Aimée Pacheco

Los próximos 1|20 días se discutirán grandes reformas que podría marcar el rumbo de México, para las próximas décadas, explicó el diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara de Diputados quien advirtió que con la ley de Servicio Profesional Docente, quedó demostrado que no permitirán que los tomen por rehenes los grupos de presión. “Mostraremos que la Cámara de Diputados no va a ser rehén de un grupo de presión, reconocimos todos que el derecho de los niños, a tener buenos maestro es superior, y el objetivo final de la reforma educativa”. Dijo que se logró una reforma educativa en donde lo esencial es la evaluación para garantizar que quien se contrató como maestro, sea una persona preparad y llegue a través de concursos, por oposición, exámenes justos y no por recomendación. (DQ p. 12)

NO HA CAMBIADO ESTRATEGIA DE SEGURIDAD CON ENRIQUE PEÑA NIETO

Por Redacción

Luego de nueve meses de gestión del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el diputado federal Marcos Aguilar Vega, al hacer un balance, señaló con firmeza, que México ha entrado a una etapa de desaceleración económica donde no se preserva el futuro de los mexicanos y la promesa de un cambio de estrategia en materia de seguridad, no ha rendido frutos hasta hoy. Dijo que la política no es política de ficción, por ello propuso que todos los mexicanos hagamos un análisis reflexivo y hablemos con la verdad y de cara a la nación en nueve meses de gobierno. Es un claro balance en el plano político, Aguilar Vega sostuvo que no se ha visto el cumplimiento del discurso que prometía el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al referirse al cambio de estrategia en el tema de la seguridad. (DQ p. 12)

PODER JUDICIAL

EL GAVILÁN PUEDE SER REGIDOR

Por Ana Cristina Alvarado

El regidor del PRD, Gabriel Olvera ‘El Gavilán’, quien se encuentra bajo un proceso penal por homicidio en grado de tentativa y que hace algunos meses fue liberado aún no ha regresado a ocupar su puesto en la administración del municipio de El Marqués. El magistrado Carlos Septién Olivares señaló que aún está en proceso de la sala penal, conformada por tres magistrados, quienes tendrán que resolver la situación jurídica para determinar si es o no procedente la inconformidad y si es o no procedente que se le reincorpore al gobierno del municipio de El Marqués. (N, SÍGUELO, 2)

ARRANCAN LOS JUICIOS ORALES

Por Manuel Paredón

El titular del Poder Judicial, magistrado Carlos Septién Olivares, destacó que los primeros juicios orales en materia mercantil que se han radicado en los Juzgados Civiles, se desahogarán en semana y media, arrancará así el nuevo sistema de impartición de justicia en Querétaro los adeudos motivo de las demandas de estos litigios, no rebasarán los 525 mil pesos. (N, 1)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

MUNICIPIOS

PEÑA NIETO HA PRIVILEGIADO EL DIÁLOGO: LOYOLA

Por Heidy Wagner Laclette

Durante estos nueve meses del gobierno federal encabezado por el Presidente Enrique Peña Nieto, ha privilegiado el diálogo, la construcción de consensos y la convocatoria a las distintas fuerzas políticas. Entrevistado con relación al Primer Informe del Presidente Enrique Peña Nieto, el alcalde de Querétaro destacó que a partir de diciembre de 2012 regresó la política al país, “Se ha privilegiado el diálogo, la construcción de los consensos, la convocatoria a las distintas fuerzas políticas a través del Pacto por México y no sólo 95 compromisos compartidos sino al hecho de una conciencia común de que México necesita moverse”. (DQ, 12)

RETIRARÁ EL MUNICIPIO PUENTE E LA ALAMEDA

Por Patricia Vázquez

El Secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, confirmó que el puente peatonal que se localiza sobre la Avenida Constituyentes y que cruza de la biblioteca Manuel Gómez Morín hacia la Alameda, será retirado para -en su lugar- construir un paso peatonal a nivel de piso. Explicó que el retiro de esta infraestructura forma parte del proyecto para rehabilitar la Alameda Hidalgo, pues el propósito es conectar de manera directa al Monumento a Colón y la Biblioteca con dicho parque central de la ciudad. (PA, 1)

CORREGIDORA ATIENDE A MUJERES VIOLENTADAS

Por Norma Ayala

De acuerdo con la directora del Instituto Municipal de la Mujer (IMM) en Corregidora, Alma Idalia Sánchez, el Ayuntamiento es el que más mujeres remite en el estado al Centro de Justicia para Mujeres, acciones que se han incrementado hasta 300% en comparación con la ayuda registrada durante la pasada administración. La funcionaria comentó que estos resultados se dieron durante la reunión que tuvieron en la segunda quincena de agosto, los Institutos Municipales de Querétaro, con el Instituto Estatal de la Mujer, dependencias que se encargan de combatir la violencia de género en la entidad. (EUQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

GENERAL ELECTRIC VA POR MÁS INGENIEROS

Por Aurora Aguirre Navarro

El Centro de Ingeniería Avanzada de General Electric de Querétaro (GEIQ) busca aumentar el número de ingenieros que trabaja en su planta, de mil 600 en la actualidad a mil 700 empleados al cierre de 2013, informó el director del centro, Vladimiro de la Mora. El centro General Electric —comentó— se caracteriza por contratar a jóvenes recién egresados de diversas ingeniarías, debido a que en México es difícil encontrar ingenieros especializados en el tipo de diseño que desarrolla la empresa. (EUQ, 1)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

SE INTEGRAN CIUDADANOS A LA RED RAID Q

Por Diego Rodríguez

La llamada red de transporte alternativo metropolitano Raid Q, cuenta con cerca de 50 vehículos de ciudadanos que se ofrecen voluntariamente a dar un “aventón” a cualquiera que vaya por un rumbo similar, dio a conocer Efraín Servín, uno de los organizadores de esta propuesta ciudadana. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, Efraín Servín, reconoció que fue gracias a las redes sociales que se hizo posible conformar este proyecto denominado Raid Q, que hace alusión al proyecto de transporte público arrancado por el gobierno del estado durante la semana pasada. (EUQ, 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ANAYA EN EL NOTICARIO. Tras varios días de intenso trabajo y cabildos, que derivaron en la aprobación de la Ley de Servicio Profesional Docente, el recién estrenado presidente de la Cámara de Diputados RICARDO ANAYA CORTÉS regresó este lunes a Querétaro para ver a su familia y saludar a amigos. Que va a estar muy cerca de su tierra, afirmó en entrevista para El Noticario, en Integra 92.Siete. Todo un mensaje. Agua queretana, la más sana. (PA, 1)

BAJO RESERVA

LOS PRIMEROS. Hoy inician las glosas o informes pormenorizados que los secretarios de gobierno del estado de Querétaro rinden ante los diputados. Nos confirman que los primeros en comparecen son: el secretario de Seguridad Ciudadana, capitán **Adolfo Vega Montoto** y el procurador General de Justicia, **Arsenio Durán Becerra**, bajo el eje temático “Seguridad y Estado de Derecho”. Sin duda, hay muchas preguntas y temas importantes que los legisladores realizarán a los responsables de la seguridad en nuestro estado, sin embargo, y sin temor a equivocarnos, los temas relevantes y polémicos serán movilidad y transporte. Después del Cuarto Informe de Gobierno llegó la hora de que los secretarios rindan cuentas. **REGAÑO.** La primera acción realizada por el legislador **Ricardo Anaya Cortés** como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, fue aprobar la Ley General del Servicio Profesional Docente. Si el panista eligió esa polémica iniciativa como primera labor demuestra su objetivo de ganar protagonismo político. Incluso, en su primer día, Anaya regañó a los legisladores por no poner atención a los discursos de sus compañeros. Esto, debido a que en el Pleno, el diputado **Ricardo Monreal** fue abucheado por algunos legisladores y pedían que ya terminara de hablar. Tolerancia y atención al discurso, les pidió. **CERCANÍA.** La relación entre el gobernador de Querétaro, **José Calzada Roviroso**, con el presidente de la República, **Enrique Peña Nieto**, es sólida y solidaria. El mandatario estatal acudió al Primer Informe de Gobierno y nos cuentan que, en general, la Federación ha respaldado a las entidades con recursos económicos destinados a la seguridad pública. En el caso de Querétaro este año han sido 200 millones de pesos para infraestructura en ese rubro y la comunicación también es constante en temas económicos y turismo. **PROYECTOS.** La Secretaría de Desarrollo Sustentable del estado analiza dos proyectos de inversión alemanes que manejan en promedio 25 millones de dólares cada uno. La dependencia, cuyo titular es **Marcelo López**, busca llenar los huecos de la cadena de proveeduría, así como la oportunidad de atraer otros posibles proveedores y empresas de servicio para que sigan manteniendo el flujo continuo de compañías que están por llegar a Querétaro. Las empresas alemanas que están interesadas en invertir en el estado buscan, antes de tomar una decisión, satisfacer sus necesidades de proveeduría. **OTRA DE POLICÍAS.** Al interior de la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río prevalece la calma, al menos de su titular **Raúl Rosales**, a quien

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

parece no preocuparle ninguno de los hechos en los que sus oficiales se ven involucrados. Cuando no son protagonistas de riñas, chocan sus patrullas o son denunciados por abuso de autoridad, pero no pasa nada. Apenas hace 15 días se puso en duda el actuar de los policías al detener un joven en estado de ebriedad, que denunció tremenda golpiza; el alcalde salió a la defensa, pues según su secretario, los uniformados actuaron correctamente. En fin, siguen las hazañas de los elementos policiacos. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Darán el Grito varios ex alcaldes: ESFE. Vandenpeere-¡bum!: Sabino. El Grito. Algunos ex presidentes municipales podrían gritar, y no por el fervor patrio, en cuanto trasciendan los resultados de las auditorías de la Entidad Superior de Fiscalización al último tramo de sus administraciones. Así lo comentó el recién confirmado titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, en entrevista para Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, que se transmite por Integra 92.Siete y XEXE, en el 1090 de Amplitud Modulada. Administraciones priístas y panistas estarán bajo la lupa de los legisladores en las próximas semanas, porque el funcionario ya entregó los informes al Congreso local, por cuyo conducto van las observaciones a los 18 ayuntamientos. A los actuales alcaldes les corresponderá aplicar las sanciones de procedencia. Castillo Vandenpeereboom no reveló, por limitaciones de ley, cuáles son los ex ediles que incurrieron en irregularidades, pero los informes ya están en poder de los diputados de la LVII Legislatura del Estado. El presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega y el de la Junta de Concertación Política, Marco Antonio León, confirmaron tener ya los documentos para su revisión y trámite. Por otra parte, la Entidad Superior de Fiscalización ya está concluyendo el análisis del ejercicio presupuestal de las presentes administraciones municipales, en sus primeros meses. Y, seguramente, habrá más gritos. **-ANDADOR LIBERTAD-** El Noticiario. ¿Y es cierto que desde San Lázaro se ve Querétaro?, preguntó nuestro director al nuevo presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés. -Sí, respondió, sí se ve... y con mucho cariño. El legislador queretano, figura principal del panismo en la entidad, se ha colocado a la cabeza de la cuadra albiazul para el handicap 2015. Y es que además de la alta exposición pública del cargo, Ricardo Anaya podrá mostrar su capacidad y preparación en las negociaciones políticas para sacar adelante las reformas Energética, Fiscal, Política, Electoral y Financiera que requiere el país. El panismo queretano está de fiesta. **-OÍDO EN EL 1810-** ¿Y el Herradura? Que a lo mejor sí los une Chucho, como dicen los de la foto divulgada en el Face de uno de los confabulados... pero para chupar barato. Puro Corralejo y Cabrito se ve en la mesa, además de papas fritas y chicharrón de harina. Mmm. **-¡PREEEPAREN!**- Pasarela. Hoy inician en el Gómez Morín las comparecencias de los funcionarios del gabinete en el Congreso del Estado para analizar los resultados expuestos en el IV Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa. Los primeros en la alfombra roja serán el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, el procurador Arsenio Durán Becerra y el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto. Por ahí saltará el tema Red Q. **-¡AAPUNTEN!**- A dieta. El Congreso del Estado trabaja en un proceso de racionalización administrativa y adelgazamiento para reducir gastos y personal. Y es que la presente Legislatura arrastra compromisos laborales y laudos en contra heredados por las anteriores, que significan una pesada carga económica. Las seis fuerzas políticas representadas en el Poder Legislativo de Querétaro se están poniendo de acuerdo en cada una de las decisiones. Aunque se toquen intereses. **-¡FUEGO!**- De postre. Embroman sus compañeros diputados al verde Yairo Marina Alcocer en que no le gustan para nada las crepas Suzette, por aquello de Suzette Góngora, de la asociación protectora de animales. Y algo similar hacen con el naranja Marco Antonio León, ofreciéndole “Niño envuelto”, en recuerdo de su ahijado malagradecido. ¡Ah, raza! (PA, 2)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

NADA QUE INFORMAR

Por José Báez Guerrero

Primer informe del presidente Peña Nieto, primer encuentro con una realidad distinta a lo prometido en campaña. A nueve meses de la nueva administración federal, los contrastes surgen y la reflexión provoca. Acción Nacional entregó un país en crecimiento, sólido, con rumbo claro. Con definiciones y estrategias. Con índices y mediciones que nos reflejaban un porvenir posible mejor para todos los mexicanos. Regresó el PRI bajo la falsa premisa —basada en la mentira— de que el país iba por mal camino y que sólo ellos sabrían cómo gobernar. Nada más alejado de la realidad. Nos encontramos hoy, en el marco de este primer Informe de Gobierno, con una economía que retrocede y que nos arrastra a una probable nueva crisis. La tasa de desempleo de la población económicamente activa, subió 5.36 %, el nivel más alto para el mismo mes desde hace tres años. La inseguridad en franco crecimiento y sin estrategia alguna del gobierno para combatirla. Los únicos logros que puede referir el presidente Peña Nieto son los del Pacto por México, es decir, los logros del Poder Legislativo emanados del acuerdo de los partidos. Queda demostrado que también desde la oposición se puede gobernar y que el PAN lo ha hecho con alturas de miras. Ni elogios, ni catastrofismos. Que sean los ciudadanos los que contesten este Informe y califiquen la Administración; está comprobado que el Gobierno, no sólo se ha mostrado incapaz, sino que ha desbaratado procesos y proyectos emprendidos por gobiernos panistas que lo antecedieron. (EUQ, 15)

RED Q: MODERNIZACIÓN IMPOSTERGABLE

Por Norberto Alvarado Alegría

El inicio de operaciones del nuevo sistema de rutas integradas y de prepago de tarifa del transporte público colectivo de la zona metropolitana de Querétano, mejor conocido como “Red Q”, ha estado lleno de claroscuros que han desembocado en múltiples opiniones sobre la conveniencia de este programa de modernización, que ha urgido a los queretanos desde hace varios años. Con conocimiento de causa, puedo asegurar que el programa de modernización del transporte público responde al diseño de una política pública de grandes expectativas, que busca mejorar sustancialmente la movilidad urbana de los miles usuarios que a diario utilizan el transporte colectivo como el medio de desplazamiento de sus hogares a la escuela, al trabajo, a los centros de abastecimiento y entretenimiento, y en general de cualquier punto de la zona metropolitana a otro, y que representan 600 mil viajes diariamente. El programa de modernización tiene como objetivo eficientar y racionalizar los recursos del sistema de transporte público, como las vialidades, los paraderos, los autobuses, el combustible y los recursos humanos, entre otros, con el objetivo de mejorar, no sólo la calidad del servicio a la que tienen derechos los miles de usuarios, sino inclusive la calidad de vida de los más de un millón de habitantes que nos concentramos en la zona metropolitana, integrada por los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Corregidora. Durante más de una década, los gobiernos estatales y municipales habían dejado en el abandono el tema de la regulación y modernización del sistema de transporte público. Muchas son las causas que podemos inferir, motivaron la omisión de las autoridades para poner orden a los concesionarios, conductores y usuarios; entre otros, el uso electorero de concesiones y tarifa. Recordemos que en el sexenio panista de Francisco Garrido se entregaron a diestra y siniestra apoyos económicos poco transparentes a concesionarios, y se detuvo el incremento de la tarifa, para liberarla sólo al final del sexenio cuando el PAN había perdido la elección. El resultado es innegable, una ciudad que se enfrenta a diario a la problemática de un mal servicio de transporte; que lejos de alentar el uso del transporte público, fomenta el crecimiento desmedido del padrón de vehículos particulares, reduciendo la movilidad urbana y aumentando el congestionamiento, el estrés y la contaminación ambiental, y dejando el uso del transporte público como la última opción destinada a los sectores poblacionales de menores recursos. Por ello y a pesar de las críticas infundadas y los reclamos sociales aislados, no vacilo en reconocer que el programa de modernización del transporte público colectivo

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

que ha impulsado el gobernador José Calzada Rovirosa es la mejor opción para lograr un nuevo paradigma de movilidad urbana que reclama la zona metropolitana de Querétaro y sus habitantes. El diseño técnico, jurídico y administrativo que da sustento a Red Q tiene bases sólidas para lograr el objetivo. El problema ha sido la falta de sociabilización del programa y de operación política, que una vez más, ha rebasado a las dependencias encargadas de la gobernabilidad en la entidad. Sin lugar a dudas, todo cambio genera polémica y descontento de inicio, por ello la implementación de cualquier política pública debe ir de la mano con acciones de gobierno focalizadas para resolver cualquier conflicto social que pueda generarse, más aún en un tema tan sensible como el transporte público, y en el que desde hace algunas semanas había focos rojos, y actores políticos con objetivos de desestabilizar al gobierno estatal, con fines electoreros, que avisaban del escenario que se estaba gestando. El gobierno estatal se encuentra frente a un dilema que debe resolver con altura de miras, no puede retroceder en una decisión fundamental para el futuro de nuestra metrópolis, la modernización del transporte público es una asignatura impostergable y el Estado no puede renunciar a su facultad regulatoria. Dura lex, sed lex. (EUQ, 15)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

REENCUENTRO. Raymundo Gómez Ramírez, excoordinador de USEBEQ, se convirtió en la sombra, perdón, en el "super asesor" del presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, desde el pasado fin de semana. Creativo como es, el norteño ya planea sus ensayos y juntas a las que es adicto y los malos apuestan a que en realidad planea catapultarse para, ahora sí, ser candidateable en el 2015 en aquella demarcación. Otro que podría llegar a despachar a El Pueblito junto a Zapata es su inseparable Jorge Moreno, a quien rechazó desde siempre el actual vocero municipal Eloy Morales Fong. A ver si no hay cortocircuito. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Los motivos por los que la Ciudad de México ha vivido en caos y una afectación económica descomunal en las últimas semanas era el pretexto de miles de "profesores" para evitar la aprobación de la Ley General del Servicio Profesional Docente, que por fin después de algunas señales contradictorias quedó aprobada la madrugada de ayer. La legislación por la que el país ha permanecido bajo los efectos de la "lucha" magisterial corresponde a una de las tres leyes secundarias que reglamentará la reforma a los artículos 3 y 73 Constitucionales en materia educativa, que plantea una mejora en las condiciones de los maestros pero también una mejora en la enseñanza. El punto donde los maestros disidentes no están de acuerdo, es la famosa evaluación al docente, la cual se supone tiene por objeto mejorar la práctica profesional evaluando las capacidades de los profesores; también los trabajadores en funciones de dirección y supervisión escolar tendrán que pasar por dicha evaluación. La ley aprobada por los diputados va por autorizar los parámetros e indicadores para el ingreso, la promoción, el reconocimiento y la permanencia, así como las etapas, aspectos y métodos de evaluación obligatorios para los docentes. La ley también tiene que garantizar la formación, capacitación y actualización continua del personal del servicio profesional, a través de políticas, programas y acciones específicos; también la ley plantea la implementación de un nuevo programa de incentivos y estímulos, ahí se supone que los maestros preparados y cumplidos podrán acceder a niveles más dignos de ingreso y de desarrollo. Hay que reconocer que los maestros disidentes han rechazado la reforma, pues aseguran que se elaboró sin tomarlos en cuenta y es que hubo foros y mesas de negociación sin que se incluyeran sus propuestas surgidas de esas mesas de trabajo. Los disidentes aseguran también que la evaluación es punitiva y no formativa, pues dicen que además viola sus derechos laborales. Los legisladores ya dieron el primer paso para la implementación de un nuevo sistema educativo que según busca privilegiar

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

la calidad de la educación y dejar de lado las prebendas de los dirigentes magisteriales; así tendrá que ser, ya que va en juego la formación de millones de niños y niñas de nuestro país que serán el producto de la educación pública y sin falsas palabras conducirán los destinos inmediatos de México. Ahora a esperar el camino a seguir por los disidentes, el chantaje a través del bloqueo al parecer no funcionó; viene ahora la "insurgencia", así lo han definido y habrá que ver ya que el concepto es muy amplio. DE REBOTE- Ser valiente es lo que trae un candidato a dirigir el Frente Juvenil Revolucionario del PRI; Paul Ospital creía ir de unidad, pero la necia democracia ya le puso enfrente a David Marroquín, que anda haciendo lo suyo con los rojillos de 15 a 35 años. (DQ, 1)

COLUMNA ASTERISCOS

LEÓN NARANJA. Aunque la dirigencia de Movimiento Ciudadano han querido desconocerlo, el diputado Marco Antonio León Hernández aún forma parte de este partido o al menos así se consigna en los comunicados que envía el Poder Legislativo, en donde se refieren a él como coordinador de la fracción legislativa del Partido Movimiento Ciudadano. Los esfuerzos realizados por los Aguilera (padre e hijo) por echarlo del partido no han fructificado. Andan en busca de más argumentos para lograrlo. Picando piedra- Quién sigue tejiendo fino a pesar de sus múltiples ocupaciones y competencias deportivas, es el coordinador de diputados del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola. No pierde oportunidad para estar junto con la militancia tricolor, con quien trabaja para tratar de lograr la candidatura a gobernador. Este lunes se reunió con algunos de sus correligionarios para escuchar el mensaje de Enrique Peña Nieto con motivo de su primer Informe de gobierno. Congelado- A finales de este mes, los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro deberán elegir al nuevo presidente de Consejo, pues José Vidal Uribe Concha ya no tiene posibilidad de reelegirse. Quiere sucederlo en el cargo –como lo habíamos adelantado- el polémico Demetrio Juaristi. Su problema es que entre los demás consejeros no tiene ascendencia. Baste referir que es el único que no preside comisión alguna. Los restantes seis sí son presidentes de comisiones. Está difícil. Luz verde- Quien volverá a la acción, después de varios días –que se convirtieron en meses- es el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vandenpeereboom. Luego de ser reelecto en el cargo, llegó –como por arte de magia- el acuerdo entre los coordinadores de los grupos parlamentarios para ‘descongelar’ las observaciones a las cuentas públicas de varios organismos gubernamentales y municipios que hizo dicha entidad pero que no habían visto la luz pública por decisión de los diputados. Informe interrumpido- Mal quedó el equipo web que alimenta el portal de la Presidencia de la República, pues mientras el mandatario, Enrique Peña Nieto hablaba con motivo de su primer informe, la conexión a la transmisión en vivo se interrumpía y la página con la información y el discurso del informe aparecía como no disponible “por error interno del servidor”. Podría ser en el próximo informe cuando se anuncie un incremento al presupuesto para el equipo de informática del Poder Ejecutivo. ¿Dónde está?- Sigue sin dejarse ver el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. Esto ha provocado que del mismo partido traten de cubrir su ausencia, así que mandaron un comunicado en donde afirman que ha estado en el Distrito Federal ‘reunido con diferentes liderazgos’. Se aventaron la idea de enviar una foto en la que se ve a Tonatiuh saludando al presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz que, nos dicen, fue tomada hace días en el auditorio ‘Josefa Ortiz de Domínguez’. Pone orden- Apenas en su primera intervención como presidente de la mesa directiva de la cámara baja del Congreso federal, el queretano Ricardo Anaya Cortés llamó la atención de sus colegas con una moción de orden porque estaban distraídos en la maratónica sesión inicial. Cosas de la vida, pero en caso de seguir las distracciones, tendrá que echar mano del reglamento que uno de sus paisanos, Jesús Rodríguez Hernández, elaboró para que se porten bien en la legislatura federal. (AM, 1)

Síntesis de información local



MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2013

| FUENTES | | |
|-------------------------|----------------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| | SITIOS WEB | EE: EL ECONOMISTA |
| | CI: CÓDICE INFORMATIVO | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |

Es México 10° en democracia

» De acuerdo al estudio de rendición de cuentas electorales, México se encuentra abajo de la media latinoamericana

Liliana Gutiérrez

ESTUDIO

El científico-político italiano Leonardo Morlino, señaló que México se encuentra en el lugar décimo, de quince países de América Latina con respecto a la calidad de la democracia, esto durante la conferencia que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) por invitación de la institución educativa y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

“Por su procedimiento, las democracias se miden por el estado de derecho, la responsabilidad electoral, la responsabilidad interinstitucional, la participación y la competencia”, señaló el académico italiano.

Asimismo, destacó la importancia del contenido de las democracias, evaluado a través de la libertad y la igualdad; así como los resultados traducidos en la capacidad de respuesta del Estado.

“En el rubro de rendición de cuentas en materia electoral, México tiene una calificación de 3.47, en una escala del 0 al 5”, explicó Morlino.

El también ex presidente de la Asociación de Ciencia Política Internacional destacó que Brasil, Chile, Costa Rica y Uruguay muestran buenos resultados y actuaciones exitosas en la mayoría de los diferentes componentes de la calidad democrática; mientras la democracia de baja calidad se concentra en América Central (El Salvador, Nicaragua y Guatemala), con bajos niveles en casi todas las dimensiones.

“En el caso de México, hay

problemas serios en la aplicación del estado de derecho, en particular en el tema de la seguridad individual y el orden civil, que es de los más bajos de la región”, señaló.

El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, dijo que para mejorar la calidad de la democracia, ésta debe asumirse como una forma de vida.

EN NÚMEROS DATOS DE LA DEMOCRACIA

3.47

Es la calificación que se le otorgó a México en una escala de 0 a 5 puntos.



En la conferencia se dio a conocer el resultado de una investigación que mide indicadores democráticos en países de América Latina. /Foto: Especial

ASTERISCOS

*** CONGELADO

A finales de este mes, los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro deberán elegir al nuevo presidente de Consejo, pues **José Vidal Uribe Concha** ya no tiene posibilidad de reelegirse. Quiere sucederlo en el cargo -como lo habíamos adelantado- el polémico **Demetrio Juaristi**. Su problema es que entre los demás consejeros no tiene ascendencia. Baste referir que es el único que no preside comisión alguna. Los restantes seis sí son presidentes de comisiones. Está difícil.